

■ SANTA MARTA DE TORMES

El Consistorio acomete la primera reforma integral de los vestuarios del pabellón tras casi 30 años

Las obras incluyen la instalación de sistema de climatización para completar la mejora y modernización del recinto deportivo

EÑE | SANTA MARTA

El Ayuntamiento de Santa Marta de Tormes ha iniciado las obras de reforma integral de los vestuarios del pabellón municipal, que se encontraban muy deteriorados debido al continuo y elevado uso que soportan y al tratarse de unas instalaciones que cuentan con treinta años de antigüedad.

Concretamente, el Consistorio está realizando los trabajos para la renovación completa de las tuberías, azulejos, sanitarios, suelos y electricidad, para dejar acometida una completa mejora y modernización de la zona de vestuarios. Además, en este proyecto se ha incluido la instalación del sistema de calefacción en este espacio, que hasta el momento no contaba con climatización de aire caliente.

Unas mejoras que se unen a la adquisición de bancos tanto para los vestuarios como para la pista, ya que los anteriores eran de madera y necesitaban sustituirse. A este respecto, la conce-

jala de Deportes, Silvia González, asegura que también se han comprado nuevas perchas y material fenólico en diversos colores, "que es más ligero, duradero y fácil de trasladar para que de esta manera, junto con los banquillos y las gradas, dar un toque más moderno al pabellón".

Como indica la edil: "Hemos ejecutado esta renovación gracias a una modificación de crédito llevada a cabo que se hacía necesaria, puesto que los vestuarios eran los que originalmente tenía este pabellón, que como todos sabemos tienen ya algo más de 30 años y es muy utilizado prácticamente a diario".

La inversión en este proyecto y la adquisición de diverso material y mobiliario superan los 50.000 euros

En este sentido, la edil reconoce que, aunque es la primera vez que se acomete un proyecto de renovación integral de estas instalaciones, "desde el Ayuntamiento cada año se realizan tareas de mantenimiento y adecuación para mantenerlas en un estado óptimo de utilización". Así, en los últimos años ya se han renovado las canastas, las porteras, las gradas y hace poco tiempo también se acondicionó la cubierta. "Ahora ya era momento para acometer esta obra que afecta a ambos vestuarios y que estará terminada para poder ser utilizada por los usuarios tras las vacaciones navideñas, cuando se retomará el ritmo normal de uso y funcionamiento de este pabellón".

Esta obra, que se ha podido ejecutar gracias a una incorporación presupuestaria, ha supuesto un coste superior a los 50.000 euros, en los que se incluye la obra de reforma y la adquisición del material y mobiliario deportivos.



La concejala de Deportes, Silvia González, en la visita a las obras. | EÑE

LOS DATOS

Otras mejoras en el interior

Entre las mejoras que ha llevado a cabo el Ayuntamiento de Santa Marta, a través de las concejalías de Fomento y de Deportes, a lo largo de este año, destacan los trabajos realizados en el interior del pabellón. Actuaciones que han supuesto el cambio de todas las ventanas y la sustitución de los 400 asientos de colores en los que la novedad es que no cuentan con respaldo, medida que favorece la seguridad del recinto.

Reorganización del tráfico en el entorno

Además del acondicionamiento y renovación del interior de este espacio deportivo, también se ha acometido la reordenación del tráfico y creado nuevas plazas de aparcamiento en el entorno para facilitar la movilidad y evitar las aglomeraciones de coches.

■ LARRODRIGO

Un pueblo con cuatro "alcaldes" por un día

La localidad recupera la celebración de los quintos y entrega bastones de mando

EÑE | LARRODRIGO

DURANTE 24 horas en la localidad de Larrodrido hasta cuatro alcaldes han tenido su bastón de mando para regular las actuaciones de los vecinos. Si bien el regidor oficial es Ludivino Pérez, porque así lo eligieron los vecinos en las urnas, de manera excepcional, otros tres jovencísimos vecinos han ejercido también esta responsabilidad, aunque no han pasado por las urnas y su gobernanza tan sólo se extendía a los jóvenes nacidos a lo largo de lo que va de siglo.

Su mérito para tener este cargo honorífico ha sido simplemente ser los quintos de este año, y que el municipio haya decidido recuperar una tradición ancestral y perdida durante largas décadas. Así, con la fiesta en

honor a los jóvenes que durante 2019 han alcanzado los 18 años en la que han participado todos los chavales de la localidad.

Para recalcar la solemnidad de la celebración por la que apuesta el Consistorio, se ha llevado a cabo también la entrega oficial a cada uno de los tres quintos de este año de un gran bastón de mando rematado por una corona de laurel decorativa de metal con sus nombres y cargo. Así, Cristian, Paulino y Anabel podrán recordar durante toda su vida que a lo largo de 24 horas fueron los "alcaldes" de los mozos del pueblo.

Tal como recordaron en el municipio, la celebración de los quintos antaño tenía decenas de protagonistas, "y la figura de los alcaldes era crucial para evitar desmanes de los jóvenes. Ellos se encargaban de mantener el or-



Los jóvenes de Larrodrido arrojando a los quintos con sus bastones de mando. | EÑE

Los tres quintos que han alcanzado este año la mayoría de edad han ejercido como "regidores" de los mozos

den", apuntaba Ludivino Pérez. Antaño, los quintos recorrían durante su fiesta la localidad, de casa en casa, recibiendo de manos de los vecinos viandas de la matanza y todo tipo de dulces.

Estos productos se subastaban, días después, a la salida de misa a bajo precio. Había un doble objetivo, por un lado recaudar fondos para los quintos y por otro, que las familias menos adineradas pudiesen adquirir a

buen precio artículos como chorizos, salchichones y otros productos. Esta parte de la recogida y posterior subasta de la comida no está previsto que se recupere, pero sí la colaboración del Ayuntamiento en la recuperación de esta tradicional fiesta de invierno en la que los chavales que cumplan 18 años serán proclamados "alcaldes" de los quintos por un día, con bastón de mando incluido.